

CONFÉRENCE GÉNÉRALE DU CIRTEF

Les 15 et 16 décembre 2016

C'est à Bruxelles, dans les locaux mis à la disposition du CIRTEF par la RTBF que se tiendra la XXe Conférence générale.

A l'ordre du jour, notamment :

- Le rapport d'activités du Secrétaire général ;
- L'étude et l'approbation du rapport du Commissaire aux comptes et des derniers états financiers au 31.12.2015 et des mesures sur les cotisations ;
- L'établissement du programme d'action, du budget pour l'exercice 2017 ;
- L'examen et adoption des propositions de modification des statuts ;
- Le choix du Secrétaire général ;
- Le compte rendu des travaux des Commissions.

RADIO



Partenaires de la Journée mondiale de la radio : Comment participer ?

L'UNESCO invite toutes **les radios et autres organisations** de médias à s'inscrire pour participer le **13 février** prochain à la **Journée mondiale de la radio (JMR) 2017**, l'occasion de célébrer la radio et son impact sur notre vie ! La radio reste le média le plus dynamique, réactif et engageant. Elle nous informe et nous transforme, que ce soit par l'information, le divertissement ou la participation du public. Avoir une radio, ce n'est ne jamais être seul - la radio sera toujours là pour vous !

Nous lancerons notre nouveau site à la mi-décembre, où vous pourrez promouvoir votre événement ou émission autour de la JMR, et obtenir des ressources et des contenus exclusifs pour vous aider à mieux servir votre communauté.

Le thème de la Journée mondiale de la radio 2017 : « La radio, c'est VOUS ! »

Le thème 2017 concerne **la participation et l'engagement du public** : les différents moyens mis à disposition de vos auditeurs pour qu'ils fassent entendre leur voix dans la politique et la planification de votre station, et pas simplement à l'antenne. Tandis que les médias sociaux et la fragmentation des audiences peuvent nous enfermer dans des « cocons mé-

diatiques » limités à des groupes aux opinions similaires, la radio est on ne peut mieux placée pour rassembler les communautés et promouvoir un discours de changement positif.

En étant à l'écoute de ses audiences et en répondant à ses besoins, la radio présente la diversité des voix et des points de vue nécessaires pour relever les défis mondiaux d'aujourd'hui.

Inscrivez-vous maintenant sur :

<http://www.worldradioday.org/>

(Communiqué)

UNESCO

L'UNESCO, à travers son Programme de participation 2016-2017 soutient le projet que lui a soumis le CIRTEF : « **Une femme en Afrique** », série de productions radiophoniques sur le thème des femmes d'exception en Afrique et Formation de « formatrices ». Ce projet sera mené sous forme de Formation en 2017 avec 5 réalisatrices de 5 radios francophones publiques avec un objectif de diffusion des productions par toutes les radios membres.

REFLETS SUD

PRÉSENTATION : WENDY BASHI

Cinq émissions ce mois-ci avec notamment celle qui sera diffusée sur TV5 Afrique et FBS : **le samedi : 31/12/2016 et sur TV5 EUR le dimanche : 01/01/2017** (REFLETS SUD est aussi sur FACEBOOK)

1) L'univers des salons de coiffure (BURKINA FASO)

Lorsque l'on veut changer de coiffure ou se faire belle pour un événement spécial, on peut faire appel au talent des coiffeuses. Mais cela prend souvent beaucoup de temps et sous les doigts experts, on se laisse facilement aller à des confidences. Les salons sont, de ce fait devenus des lieux de vie très animés. On y rencontre ses amies mais on croise également ses rivales, on y parle de tout et de rien, de son couple, de ses enfants, des potins, des problèmes ou petites joies de la vie, ...

Immersion dans cet univers très féminin à Ouaga et Bobo.

Réalisation : Kadidia SANOGO - 2016

2) Aciwacu... de chez nous (BURUNDI)

Si vous êtes de passage au Burundi, entre le NDAGALA et le MUKEKE, vous trouverez forcément votre bonheur. Pour découvrir une partie de la culture burundaise, il est conseillé de déguster ces poissons pas comme les autres, accompagnés de bananes frites.

Stella NINZIGAMIRE suit deux cuisinières de talent qui rivalisent d'inventivité pour préparer un vrai repas de fête à base de ces poissons.

Réalisation : Stella Lise NINZIGAMIRE-2015



Programmation « REFLETS SUD » sur TV5

TV5 Monde Afrique

Samedi à 11h00 et à 03h30 (de Dakar)

TV5 Monde Europe

Dimanche à 06h25 (de Paris)

TV5 Monde France Belgique Suisse

(FBS)

Samedi à 11h (de Paris)

TV5 Monde Amérique Latine et Caraïbes

Dimanche à 06h30 (de New York)

TV5 Monde USA

Dimanche à 06h30 (de New York)

TV5 Monde Orient

Vendredi à 04h30 (de Beyrouth)

TV5 Québec-Canada

Samedi à 11h (de Montréal)

tante en médias, pour écouter non seulement les agents du CRPF Cotonou, mais aussi le responsable du CRPF Niamey, Ali OUMAROU qui a fait le voyage pour l'occasion. Ce fut aussi la possibilité pour Hélène PARENT de rencontrer et de discuter de la collaboration du CIRTEF avec les responsables de l'ORTB et des réalisateurs et réalisatrices qui ont eu à travailler avec le CIRTEF depuis son installation à Cotonou.

Anselme Awannou

Centre de Niamey

Il y avait presque tout au menu. De l'histoire des indépendances appelée « *Indépendance tchatcha* » qui ont fait connaître aux pays africains et à l'île Maurice des expériences diverses, du nomadisme des capitales intitulé « *Capitales nomades* » ou encore les grands monuments qui ont souvent provoqué de vives controverses dénommées « *Polémiques monumentales* ». Il y avait également l'histoire de cette ferveur qui s'était emparée des peuples africains lors des championnats du monde de football ou ceux d'Afrique des Nations intitulée « *Foot passion* », ou les témoignages de ces femmes qui ont laissé leurs empreintes indélébiles sur le paysage politique de leurs pays respectifs dont le titre est « *Pionnières* », sans oublier « *Résistances culturelles* », l'histoire de ces festivals africains confrontés à la menace terroriste ou à l'opposition de certains leaders musulmans, ou encore de « *Alternances* » et « *Franglophonie* »... Bref, la série « *Mémoires Vives* » dont l'atelier de finition vient de prendre fin au Centre de Niamey est riche d'événements historiques que nous révèlent nos archives de télévision. A la clé ce sont huit (8) documentaires de 26mn qui sont actuellement au mixage et au montage pour les finitions.

Ali Oumarou.

Centre de Yaoundé

Des échanges riches n'auront point été parents pauvres de la mission d'Hélène PARENT au Centre Régional de Yaoundé ce mois de novembre 2016. Cette mission d'étude qui l'a aussi conduite à la rencontre de la CRTV, organisme hôte, avait pour objectif de dresser un état des lieux du Centre et, par extension, explorer de nouvelles pistes pour le CIRTEF. Et elle est toute facilement trouvée, la transition d'une « Parent » à « bébé Julienne » de la réalisatrice Georgine RAVAO de l'ORTM (Madagascar) en finalisation à Yaoundé ce mois. Une visite guidée de la Grande Île qui s'achève malheureusement au terme d'un bref 26 minutes au cœur des petits métiers de la femme malgache... Avec plaisir nous avons tout au moins profité de ces tableaux et de ces instants. Y avait-il d'ailleurs meilleur instant pour

revisiter d'ici les beautés du discours parfois mitigé des fresques et sonorités de « Tana » où se célébrait déjà l'expression française...

Hubert Atangana

TV5MONDE+ AFRIQUE

Deux films d'animation

Long métrage

- **Wè**

D'ABEL N'GUESSAN KOUAME (Côte d'Ivoire - 2015)

➔ Diffusion le dimanche 25/12/2016 aux environs de 21h00 (heure de Dakar)

Sud côté court

- **Malika et la sorcière**

DE NABALOU M BOUREIMA

➔ Diffusion le dimanche 25/12/2016 aux environs de 22h15 (heure de Dakar)

Retrouvez également ces programmes sur la WEB TV Afrique.

NOMINATIONS

RTNH (Haïti)

Le Directeur général est Monsieur Dischler MARCELIN

ORTM (Madagascar)

Le nouveau Directeur général est Monsieur Johariniaina RAVOAJANAHARY et le Directeur de la Télévision est Monsieur Herinirina Lalao RAZAFIMAHEFA

ETT (Télévision tunisienne)

Le PDG est désormais Monsieur Ilyes GHARBI.

SSR (Suisse)

Monsieur Gilles MARCHAND est nommé à la tête de la Radiotélévision Suisse SSR. Actuellement, il est Directeur de la Radiotélévision Suisse Romande (RTS). Il prendra sa nouvelle fonction en octobre 2017.

Départ à la retraite

Monsieur Louis LALANDE annonce sa retraite de Radio-Canada pour le 31 décembre. Monsieur Michel BISSONNETTE le remplace comme Vice-président principal.

DÉCÈS

L'ancien Président de France Télévisions et ancien Président du Conseil d'Administration de TV5MONDE, Monsieur Remy PFLIMLIN est décédé ce 3 décembre 2016 à l'âge de 62 ans.

